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Vitoria-Gasteiz, 2023ko maiatzaren 24an 

Diskurtso orientagarria. Hizlariak mitinean zehar ematen duen hitzaldia izango da balio duen 

bakarra. 

Discurso orientativo. El único discurso válido será el que finalmente pronuncie el orador u 

oradora en el transcurso del mitin. 

Somos ya una ciudad referente en desarrollo humano y económico. Referente por 
sus políticas medioambientales, por su apuesta por la sostenibilidad y por ser una 
ciudad industrial. Una ciudad verde de la industria.  

Porque somos la capital industrial de Euskadi y una de las ciudades más industriales 
de todo el Estado. El 30% de nuestro PIB es industrial y el 26% de los empleos 
provienen de la industria.  La industria es riqueza, es empleo y son recursos para 
mantener nuestras buenas políticas públicas. Industria y futuro van de la mano. 

Estamos en un gran momento para Vitoria. Estamos ante una nueva transformación, 
una nueva revolución industrial, que debemos aprovechar para progresar. Nuestra 
propuesta: avanzar como ciudad de la industria descarbonizada. Es una nueva 
oportunidad para generar más riqueza y más trabajo de calidad. Europa nos ha 
seleccionado para una de sus misiones, y nuestra meta será llegar a 2030 con cero 
emisiones en carbono. Estamos viviendo a nivel global un periodo de incertidumbre. 
Con riesgos y sin muchas respuestas. Y pese a todo, nuestra economía crece. 

Tenemos los mejores datos de desempleo desde hace más de una década. Aumenta 
el número de personas afiliadas a la seguridad social. Baja el desempleo juvenil. 
Aumentan las exportaciones. Crece el índice de producción industrial.  Tenemos una 
política industrial muy asentada. Las inversiones están en máximos históricos. 3.000 
millones de euros. Somos una ciudad y un territorio atractivo para la inversión. 
Centro de fabricación avanzada de Mercedes, 1.200 millones. Basquevolt, casi 1000. 
Ampliaciones de Michelin, Sidenor y de la compañía DHL en el aeropuerto de 
Foronda.  

Inversiones muy relevantes, que debemos asegurar, tanto por los empleos directos 
de estas empresas como por toda la industria auxiliar que gira alrededor. Estas 
inversiones son ejemplos de un trabajo de colaboración institucional que funciona. 
Ayuntamiento, Diputación y Gobierno Vasco. Porque tener una estrategia 
compartida es tener mayor fortaleza y mayor capacidad para obtener buenos 
resultados. Estas inversiones se consolidan por el liderazgo del PNV. Y no podemos 
ponerlas en riesgo.  

Sabemos que tenemos mucho trabajo por delante para asegurar todos estos 
proyectos y para seguir atrayendo nuevos. Confiamos en las fortalezas que tenemos. 



Confiamos en el tejido productivo y en las personas. Pedimos a la ciudadanía que 
confíe en la experiencia y la trayectoria del Partido Nacionalista Vasco para hacer 
que Gasteiz y Araba se conviertan en motores de nuevas inversiones, proyectos y 
empleos de calidad.Volcaremos todos nuestros esfuerzos en consolidar esos 3.000 
millones de euros de inversiones, captar nuevas oportunidades y generar un 
ecosistema atractivo para retener y atraer talento.  

Este ayuntamiento ha sabido responder a las necesidades de las empresas y lo 
seguiremos haciendo. Actuaremos en tres ámbitos para aumentar nuestro tejido 
empresarial: 

 Uno: aumentar la disponibilidad de suelo industrial y regenerar el existente 
en polígonos como Betoño o Gamarra. Tenemos posibilidad de seguir 
creciendo. Tenemos suelo, y eso nos da ventaja 
 

 Dos: apostar por nuevas áreas en desarrollo como la aeronáutica, las 
biociencias, las energía, o el medio ambiente 

 
 Y tres: ser una ciudad con buenos servicios públicos que atraigan talento 

 
Tres retos y otras tres oportunidades: 
 

 Parque tecnológico de Araba: un polo de atracción de empresas punteras. Un 
parque que se está quedando pequeño y que albergará la primera gran planta 
de fabricación de baterías en estado sólido del mundo 
 

 Polígonos industriales. Tenemos suelos por recuperar y tenemos parcelas, 
como en Jundiz, para dar respuesta a parte del espacio necesario para la 
ampliación de Mercedes-Benz 
 

 El VIAP, en el aeropuerto. Como oportunidad para el desarrollo del potencial 
logístico del que ahora es el cuarto aeropuerto de carga del Estado. 
Desbloquearemos su ampliación con el cierre de la negociación del convenio 
firmado con AENA que permita hacer realidad ese parque empresarial.  

 
Gasteizek sendotasun handia du: lurzorua eta hazten jarraitzeko poligonoak ditugu.  
 
Gure industria-politika finkatuta dago. Eusko Jaurlaritzarekin eta Aldundiarekin 
batera lan egiten dugu, eta estrategia bera partekatzen dugu. Erronkak eta aukerak 
ditugu. Industriaren hiriburua gara. Industriarik gabe ez dago etorkizunik.  
Industria aberastasuna, enplegua eta ongizatea delako. Udala beti egongo da 
enpresei laguntzen. Lurzorua erraztuz eta zerbitzu publiko onak ziurtatuz. 
 
El Partido Nacionalista Vasco es garantía de futuro. Es garantía de buena gestión. Es 
garantía de una sólida política industrial que nos ha desarrollado como país en estas 
últimas décadas.  
 
No podemos dejar que todo esto peligre. Vitoria, Araba y Euskadi tiene un gran 
futuro por delante. 
 


